

República de Colombia. Departamento de



Organo del Fisco de León XIII

Abril 9 de 1911

SERIE Director Eusebio ^{de} Gómez N.º
AÑO

Amor al Estudio "En tierra extranjera, solo,
Traducido por Pedro C. desconocido de todos, pero
Gómez sostenido por su fe y su
gran corazón, García Moreno
He aquí lo que escribía, en se levantó el mismo para
1854, García Moreno cuando reinar, si tal era la voluntad,
estudiaba en Paris: " Trabajo de Dios. Aprendió lo que
diez y seis horas por día y si debía saber para gobernar
los días tuviesen cuarenta su pueblo. Cuando volvió
y ocho horas, pasaría cuarenta a su país sabía donde
con mis libros sin tropezar se encontraba la verdadera
De cuenta que dejó de fumar gloria, la verdadera fuerza
por emplear en el trabajo y las verdaderas obras de Dios.
Tiempo que empleaba en Cuando más tarde, en 1861,
encontré los cigarros y que García Moreno fue elegido
se agitaba la mitad de la Presidente del Ecuador, está
calera, para contenerse a presto. Durante los quince
salir de su gabinete de trabajo años de su poder, hasta el
Veillot, há dicho de él: infame asesinato de 1875.

supo cambiar su país, á Demóstenes, cómo había
restablecer las relaciones venidas. Llegado á sobresalir en el
Seras entre la Iglesia y el arte oratorio; y el respetado
Estado, señores un Concordato "Gastando mas aceite que
famoso con la Santa Sede, vino" (Barthier de S. rasgo
establecer enseñanzas sobre Históricas)

veraseras y amplias bases,
levantar magníficos Colegios,
que confiaba á los Jesuitas,
construir el observatorio inter-

El cura de almas.

nacional de Quito, comprar Hay en las poblaciones un
instrumentos científicos, llamar ser ab cual se dirigen las
numerosos alumnos, envalentinar miradas de todos las de los
los maestros, cubrir el Ecuador creyentes como objeto de amor
de caminos, enriquecer los y los de los incrédulos corrom
hospitales, multiplicar las pidos, como objeto de odio y
omisiones, decuplicar las de maldición: Este es el cura
rentas del Estado y presentar ~~de~~ el cura mirado
el admirable espectáculo con los ojos de la fé? es el
de una nación cristiana consuelo de los creyentes, el
en su pleno desarrollo. Al esposo de la viuda, el padre
trabajo, al trabajo levitico de los huérfanos y, en una
por Dios es al que debe palabra, el que satisface
D Gabriel su gloria. las necesidades espirituales
Esto nos muestra que lo y corporales. He aquí la
que falta á nuestro siglo, razón por qué es amado de
para que produzca grandes todos los creyentes.

hombres, no son los genios, ¿Por qué es objeto de odio para
sino los estudios, como ya los incrédulos y corrompidos?
en su tiempo lo escribía el Porque el cura es el arte
poeta Claudien Mameit de la incredulidad; porque
"El estudio es el que hace sus virtudes por el eterno
los genios. Alguien preguntó reproche á las malvades

de los impíos santo sacrificio esta comen-
El Cura no odia á nadie, todo; es preciso, dice, conclu-
su mayor gozo es cuando irlo; Dios está con nosotros
puede prestar sus cuidados rogemos hermanos. Se incli-
ci sus mayores enemigos, ma y dice el Domine non
como lo probaré con el ejemplo sum dignus y consume
siguiente: Durante la revolu- los paisanos salen y un
ción francesa, cuando los niños grita: "Escápanse señores
enemigos de Cristo extendían Cura, los Republicanos están
por todas partes la ruina y ya en el pueblo, me siguen
la destrucción, los habitantes de cerca." El sacerdote se
de Segreac, permanecieron quita los ornamentos y
tan buenos que su Cura dos republicanos llegan
el Señor Dios pudo perma. ab templo, El Cura se
neces entre ellos ejerciendo escapa, los infames lo
su ministerio. Cuando iba siguen, él salta las paredes
á celebrar, los niños que del cementerio; sube la
guardaban los ganados se campina y llega á un río;
situaban en las alturas lo atraviesa á nado y se
y si veían soldados, tocaban escapa. Ya era salvo; mas
un cuerno. A esta señal oye gritar socorro y vuelve,
se cerraban las puertas de que está ahogándose en
la Iglesia y los soldados el río uno de los dragones
atravesaban el pueblo El sacerdote se lanza al
sin sospechar que Jesucristo río y saca al infeliz, le
fuera allí adorado. salva la vida. Cuando
Un día de fiesta muy solemne el soldado recibió el conoci-
y estando llena la Iglesia de miento y vió que su salvador
gente, se oyó la señal (acababa era el Cura exclamó: "Es
el Cura de consagrar) españ- ll. señor Cura el que me
tense las mujeres, levántanse. ¿Vá salvado? Usted á quien
los hombres, sólo el sacerdote yo perseguía terriblemente
permanece tranquilo. El y cuya muerte había jurado